

El Esfuerzo Anarquista

HA QUEDADO CONSTITUIDA LA ASOCIACION CONTINENTAL A. DE TRABAJADORES

Las sesiones constitutivas se realizaron en el local obrero B. Mitre 70. Asistieron delegaciones de diez de los países más allá...

EL CARTELO DE HO PARA PARAGUAY

El Paraguay, la Asociación de Trabajadores de la Industria del Algodón, sus sufridas mujeres, bravas como él...

La Agitación

El proceso que contra Simplicio de la Fuente, Mariano de la Fuente, Gómez Oliver, Manilla y Alejandro...

Podemos afirmar, en base al conocimiento del entero movimiento obrero...

Una TORPE MEDIDA EN CONTRA DE SCARFO Y GOMEZ OLIVER Y UN BELLO EXPONENTE SOLIDARIO DE LOS PRESOS

La dirección de la cárcel de encasados se ha empeñado en una torpe persecución contra los camaradas Scarfo y Gómez Oliver.

En el sexto aniversario de la muerte de Kurt Wilkens Gran acto de recordación y protesta auspiciado por los grupos anarquistas...

ARMONIA Belgrano 3272 a las 9 horas del DOMINGO 16

El redoble de las persecuciones contra anarquismo militante se hace presente en todo el país.

Por todo ello, saludamos al Congreso como un acontecimiento felizmente cumplido.



¡LA VERDAD! DE TANDIL, PROLEGADA

El establecimiento textil de Compañía y Soulas, dentin Alsina, los obreros habían sido...

El proceso que contra Simplicio de la Fuente, Mariano de la Fuente, Gómez Oliver, Manilla y Alejandro...

En el sexto aniversario de la muerte de Kurt Wilkens Gran acto de recordación y protesta...

ARMONIA Belgrano 3272 a las 9 horas del DOMINGO 16

Vertical text on the far right edge of the page, partially cut off.

### El Dolor de la Cárcel

Tú compañero, que has estado una sola vez en tu vida en el interior de la cárcel, sabes lo que deseo, y comprendes lo que escribo. Conoces la frialdad de "aquel" portland, la humedad que aquello rezuma, y el dolor que corta las carnes de los que aún dentro de la mazmorra cubren un puñado de empleado, de dirigido, de esclavo, como afuera. Van las órbitas verdorosas, las biertas de aire congelado, la testiz gacha tras del enorme lampazo que bambolea la mugre que deja tras de sí el esbirro, o el compañero que pasó su desgracia...

Yo también estuve allí dentro, he observado y analizado dolorosamente la vida y personalidad de seres que se "acomodan" y que portan sobre sí la responsabilidad de un cargo. Los he visto sonreír idiotamente ante la presencia de un alcaide, de un capitán o empleado cualquiera. Los he visto burlarse de aquella misera existencia porque gozaban la relativa libertad de caminar a la hora por los pabellones mientras los demás presos quedaban encerrados; que repartían el "ranchito" murrieto y podían ser primero para ellos, el mejor bocancho de carne y la mejor porción de sopa; porque los días en que todos los presos estaban en huelga, ellos son de protesta—por cualquier salvajada de los capitanes carceleros, castigados, ellos colocaban los candados sobre las puertas de las celdas, y salían al sol, al patio, a la "libertad" una hora por día.

Los he visto, descalzados, entumecidos, en los corredores y lavaderos, con las manos engarrotadas; trabajosos furiosamente, rabiosamente, bajo la mirada feroz de un mandón cualquiera, en el cumplimiento de su "deber". Los he visto también, empuñar cohibidamente un cuchillo y arremeter a una camarada de feo rostro, ¡pobres camaradas incoherentes! ¡Oh! Y el último los he visto, semihundidos, humillados, tristes, trágicamente abatidos, con estas mismas manías verbales, acurrucados en los bancos de los excausados de los celgas... por un atado de cigarrillos... por un panqueque! ¡qué asco! ¡¡¡mueras!

Compañero, me comprendes. Compañero, perdóname. ¡Para qué seguir definiendo lo que tanto daño nos corazon! ¡Iface frío, muchísimo frío, sobre las carnes, en las entrañas, en el alma. Dónde más esta cosita invisible que la rajadura del pie, de la cara o de las manos. ¡Qué hacer! ¡Qué hacer! No sé. Escribo como escribieron los otros, para sacar de envidia un peso inmenso, y repartirlo de a poco a cada uno.

Invierno de 1929, en cualquier cárcel del país.

**De Firmas**  
Enrique Decandía hace saber a los compañeros que la Rifa puesta en circulación a total beneficio del Comité Pro Presos Sociales, sortea el día 25 de Mayo, salieron premiados los siguientes: primer premio, \$ 500.000; segundo premio, \$ 200.000; tercero, \$ 100.000; cuarto, \$ 50.000; quinto, \$ 25.000; sexto, \$ 10.000; séptimo, \$ 5.000; octavo, \$ 2.500; noveno, \$ 1.250; décimo, \$ 625. Los que retienen en su poder los tickets de los encerrados en espera de ser remitido al Comité Pro Presos Sociales.

Para gastos y valores enviar a Enrique Decandía, Firmat, F. C. C. A. Los que desean lugares, de donde se insurgen la muchedumbre de la conquista de la verdadera independencia, escamoteada, entre otros, por los pancaristas de las entrañas patrias.

# LA REVOLUCIÓN EFICAZ

La desconfianza con la crisis — leyes, costumbres, instituciones — por parte de una minoría más o menos considerable es un hecho común en todas las épocas y en todas las diversas sociedades. Por eso que conocamos el verdadero desarrollo de la civilización y sus factores decisivos podemos sin duda asignar a sus causas y a sus efectos los siguientes, como fuerzas impulsoras hacia las más proclamas conquistas humanas. Todo progreso tanto sea en la vida social como en los diversos órdenes del pensamiento, ha estado siempre con el surgir de individualidades aisladas que impulsaron las normas o dogmas existentes en nombre de un ideal más elevado, de una concepción más perfecta.

Bien sabemos como recibe la sociedad a los tales innovadores y revolucionarios, a los que se llaman Odios, martirios, calumnias, persecuciones son los argumentos comunes con que trata de anular sus predicciones y liberarse de su influencia. En este sentido nada ha cambiado desde los más remotos tiempos, a no ser los procedimientos "técnicos" que van de la cruz o la hoguera a la cortina eléctrica.

Sabemos así mismo que con todo ese aparato no se pudo evitar jamás que las ideas de los herejes, réprobos e insoportables se fueran infiltrando en las masas y determinaran al fin un cambio tan temido y resistido por los conservadores y por esas mismas masas, poco antes completamente retráctas a cualquier cambio. Pero que la "infiltración", la influencia del nuevo se realiza lenta e insensiblemente sin que la mayoría de los individuos se percate de ello. Los nuevos conceptos arraigan y van aumentando poco a poco en los espíritus y luego de verificarse este proceso se proyecta al exterior; entonces se levanta como la gran forma la nueva formación, la Revolución. Se produce el parto de una sociedad nueva.

Justo es reconocer, de paso, que nunca hasta ahora se ha visto que las conquistas logradas, realizadas e irrazonables en magnitud y perfección a las ideaciones que las precedieron ni tampoco al causal de sacrificios empleados en su obtención. Hay siempre una desviación o deformación que la realidad impone al ideal para permitir su práctica. Comencemos entre otros el ejemplo de la Revolución Francesa, consagrada a la generalidad de propósitos, la visión grandiosa que animó a sus seguidores y el derroche de vidas y heroísmos que costó, con los meses de matanzas por los derechos que significó la conquista de la democracia, derivada de aquella gran concepción histórica. Con todo es posible constatar un cierto coeficiente de progreso, resultado de esas luchas, el cual no sería concebible sin el enorme aporte de los descontentos y rebeldes.

Para nosotros que pretendemos cumplir actualmente la función tan árdua como honrosa de levadura social, eso no es ninguna novedad. Sobre todo es lo que nos obliga a la glorificación del descontento y la rebeldía no habría nada que añadir y si a veces algo que quitar.

En cambio creo necesario, insistir, y recomendar que nunca se abandone, en el examen de cómo, o qué sentido y circunstancias aquellas actitudes son realmente proclamas para el progreso social, que consiste para nosotros en la realización definitiva del ideal libertario.

Hemos dicho que un cambio en la sociedad se produce cuando nuevos conceptos de sociedad hacen arraigo en el común de la gente, es decir cuando ha cambiado la mentalidad del pueblo. Esto no es más que la constatación de un hecho del cual la historia nos suministra innumerables ejemplos. Pero aparte de ser un hecho, es un principio básico para el que podría llamarse el método anárquico, el que nos aconseja que no realicemos nuestras concepciones dentro de una libertad de acuerdo, sin violentar ni obligar a nadie a que las acepte. Luego debe la sociedad prestar la mayor atención al problema de forjar en el pueblo una mentalidad adecuada a sus fines, una mentalidad libertaria; entendiendo, por tal, la mentalidad libertaria, como la resolución de las múltiples cuestiones que plantea la vida social, a base de cooperación, de mutuo acuerdo, en ausencia de toda coacción y autoridad.

Es indudable que el primer paso en este sentido será el de despertar al descontento hacia el estado de cosas existente. Generalmente el se halla en el estado de "sueño" que se llama "esto marcha mal", que algo debe ser arreglado pero no sabe precisar sus anhelos ni puede localizar las causas del mal. En el primer paso desear que los honrosos señores, practican las mentiras que ocultan ciertas frases pomposas, poner bien en claro el conjunto de miserias e injusticias que los honrosos señores practican en la causa de la masa, organización social.

El esta labor es cumplida de una manera científica, provocará sin duda no sólo el descontento sino también el repudio y la rebeldía de los más sufridos o más sensibles. Hasta aquí la cuestión es relativamente sencilla. Si se agarrara sin embargo. Puede satisfacer a un revolucionario de verdad, a un anarquista el solo hecho de soliviantar las conciencias de los honrosos señores en movimiento de protesta? Evidentemente, no. Cualquier demagoguista pirata al poder con bastante habilidad puede obtener un resultado análogo en su faz externa sin que por eso se transforme en un revolucionario. Hemos definido hacia recibido el mismo impulso. Para que el descontento sea realmente fecundo en proclamas, que se transforme en un movimiento de protesta que lo ha motivado y un evidente afán constructivo. Si se niegan los principios consagrados en forma de dogmas políticos, económicos o religiosos, si se atacan las instituciones existentes es porque todo ello choca rudamente con los nuevos y más amplios conceptos elaborados e ideados con tanto empeño en práctica estos últimos.

Combatalmos lo viejo en nombre de algo nuevo que supongamos mejor. La experiencia del pasado nos ha enseñado una serie de errores que queremos evitar en la nueva construcción. Pero las fuerzas retrógradas, el peso muerto de la rutina se oponen a que se eviten. Por eso es necesario que los obstáculos y vivir nuevas ideas

Es absolutamente necesario propagar ideas y permanentemente esta necesidad entre las masas de desposeídos, para que ella sea comprendida y aceptada por el mayor número posible de individuos. En consecuencia, si se pongan en práctica este sentimiento derivado de la necesidad, si la explotación general no entrara en un período de calma, si se agarrara el concepto anárquico simplemente, estaría bien entonces que no se propagara y que se comenzara de la manera que algunos lo hacen en estos tiempos, yo no me explico cómo esta necesidad podría ser encarnada en las muchedumbres sin hacer previamente un período de calma en su agitación, y aceptando los hechos individuales que con fines anarquistas pudieran realizarse hoy.

Se expresa, como un argumento de claridad para combatir estos hechos al temor de que los que hoy los realizan puedan desviarse por completo de los objetivos ideales y convertirse en simples agentes de la explotación de las masas. La consagración del producto de la explotación, creando así en la delincuencia común, legal o ilegal, que es la posición que ocupa el burgués o el ladrón que aspira a ser un "hombre de bien". Pero, si por parte lo comparto. El dinero posee muchas virtudes, siendo la principal la de corromper a veces hasta las más elevadas concepciones. Pero, si lo dejamos acaso dejar de propagar la libertad ante el temor de que algunos o muchos individuos pudieran convertirse en libertinos, dando rienda suelta a los instintos de su aprovechando de las situaciones favorables que ese medio crea? El parangón es idéntico. Serían los hechos de desviación contra la explotación de los honrosos señores, o los hechos de desviación contra el anarquismo, sin que ello significara que la igualdad, la libertad y la explotación como medio para alcanzar los objetivos ideales del valor que le asignamos, que en realidad poseen.

A mí me resulta sumamente peligrosa esa propaganda que se realiza por medio de la explotación de los honrosos señores, ya que con ella, quizá sin quererlo, quiero suponerlo así, se niega un principio que es esencialmente anárquico, a saber, la propiedad privada que hoy detenta en su exclusivo beneficio.

Acaso se pensará que este hecho realizado hoy por cien individuos o por mil millones, no es nada. Pero, si se realice mañana por un millón el pueblo entero? Yo no sé como se podría armonizar la opinión vertida en un periódico o tribuna anarquista, con la propaganda que como buena y necesaria la explotación de la riqueza burguesa, y luego, cuando un compañero anarquista u otro parezca que se niega a aceptar el principio que hoy detenta en su exclusiva propiedad, que hoy detenta en su exclusivo beneficio.

Yo quiero ver en el fondo de todas estas discrepancias, que como he dicho lo son sólo de forma, el deseo de independencia para el valor que se quiere ante todos como unos santos y presentar a la anarquía como un ideal de futura realización al que para conseguirlo se debe recurrir a las acciones humanas que nos permiten de deformar todo lo que sea ideal. ¡Ah si ello fuera posible! En todos los actos más sublimes que el hombre ha realizado, un doloroso llanto, una profunda lágrima, una gota de sangre humana que empañara la pureza de las intenciones que se perseguían. En los actos más obscuros para haber intervenido la mano del hombre. Cuando sea debidamente comprendido esto, el horror de los anarquistas hacia los actos de los compañeros habrá disminuido en sumo grado, y la disposición para encarnar la lucha más de acuerdo con la realidad aparecerá en nosotros como una fuerza de realización que desviará los prejuicios para avanzar siempre más.

## LA DISCUSION POR QUE TANTO HORROR?

Hay cosas que más valdría no discutir. Mejor que discutir las propagandas. Propagandas y prácticas por cuantos tengan aptitudes para ello y las consideren, desde luego, como el medio más eficaz para la acción anarquista que nos hemos propuesto.

Hace tiempo que los procuradores del anarquismo han establecido con la mayor suma de claridad que estas cosas requieren, la necesidad imprescindible y el derecho indiscutible que hay de proceder a la inmediata y total explotación de los honrosos señores. Últimamente se ha producido de nuevo una vez más en nuestros medios una discusión sobre este asunto. Sin deseos de entrar en polémicas con nadie quiero anotar algunas observaciones que servirán, a la vez, para reflejar mi opinión sobre el asunto.

Primero, que si alguna revolución llevara una misión liberadora, si no se pusiera en práctica el método de explotación a todo lo que no se considere como parte de las masas, no se podría hablar de liberación. Sin embargo, en la práctica el método de explotación a todo lo que no se considere como parte de las masas, no se podría hablar de liberación. Sin embargo, en la práctica el método de explotación a todo lo que no se considere como parte de las masas, no se podría hablar de liberación.

Es bueno anotar un detalle antes de proseguir más adelante. Mientras se trata de asuntos de discutir un método de acción, no se debe entrar en el terreno de la propaganda por el hecho y hasta nos mostramos admiradores de los amigos audaces que llevaron a cabo un acto que salió fuera de lo común. En el terreno de la propaganda, si el compañero ha pasado ya a mejor vida.

Yo personalmente he notado esto en casi todos los camaradas con quienes he tenido que hablar. En la propaganda anarquista, y por lo general todos aceptan que la explotación es un hecho necesario.

Es bueno pensar, si la explotación es un hecho necesario, necesario será también, y esto previamente, despreciar a la vez practicarla desde ya, y a los efectos que se comprenden. Igualmente, si se propone como fin de que a la mayor brevedad pasen a ser estas cosas hechos colectivos en vez de individuales, manera única de que se pueda realizar una "acción verdaderamente social".

## Independencia

Una vez más se ha celebrado la magna época histórica, y una vez más han habido los torfueros de la patria enlazando, encomiando y celebrando la domesticidad de los camello ciudadanos.

Los proletarios están de parabienes; el marcial desfile militar, el ruidoso "cheo" de la patria, el resplandor bullicio de la Invidiada, tenían por objeto, recordarle su independencia al encadenado hijo del pueblo.

En el día 25 de Mayo, fecha de recordación de Mayo, salieron premiados los siguientes: primer premio, \$ 500.000; segundo premio, \$ 200.000; tercero, \$ 100.000; cuarto, \$ 50.000; quinto, \$ 25.000; sexto, \$ 10.000; séptimo, \$ 5.000; octavo, \$ 2.500; noveno, \$ 1.250; décimo, \$ 625.

Yo he hablado de independencia; en todo el país se levantaron tribunas y se encaramaron papalones a recitar la consabida lección "del gran pueblo argentino libre y feliz"; y como la patria escocieron al pueblo con melosas palabras para hacerle olvidar su triste condición de patria esclavizada de pan, amor e alborotos.

¿Lo consiguieron? No se puede tapar el cielo con un harnero y menos la inmensa y terrible tragedia obrera con una bandera azul y blanca; la independencia invocada por los patriotas, es la esclavitud sufrida por los miserables, y esta, es visible y palpable en todo el territorio argentino.

El grito de independencia está por darse aún; ha de partir de las entrañas del esclavizado pueblo para que viva en las márgenes de los obreros del Chaco, donde se cimientan fortunas sobre la anemia y la tuberculosis de proletarios hogares argentinos; de esos hogares anarcos de esos hogares anarcos, en la punta de bayoneta patria, para que trabajen a cambio de una botella de alcohol, los miserables indios que viven en las márgenes del Bermejo o del Pilcomayo; de esos campos, donde el bracero levanta las cosechas para después deambular por las vías acosado y perseguido, por las tropas de las grandes explotaciones fabriles, donde el obrero de la ciudad elabora la riqueza de los otros y forja su propia miseria. Es de to-



Hablemos de la Argentina

NICOLAI

La Argentina es país grato para los militares, para una Milicia Anárquica...

¿Qué vale la vida humana? El entusiasmo de los burgueses, la vida de un obrero como la de un centener de ellos...

Keiserling es, en cambio, el filósofo de moda. Aun cuando no lo comprenda, tampoco nosotros lo entendemos...

Fera mejor será no regalar. Lo dicho basta ya a definir la verdad sobre la dictadura de mi país...

CARTAS DE CHILE Bajo la Dictadura y el Terror,

Tengamos un Recuerdo para Enrique Arenas en el Primer Aniversario de su Muerte

En el primer aniversario de la muerte del compañero Enrique Arenas, asociada al mayo de 1928...

Para comenzar, tengamos que mencionar la primera fase de sus actividades, dentro del campo ideológico. Recordaremos la aparición del "Proletariado" periódico anarquista...

En 1922 aparece "El Sembrador", también dirigido por Arenas, el cual continúa en sus publicaciones hasta el año 1924...

En 1925, a raíz de la huelga de los ferroviarios, escribió Arenas artículos incitando a los obreros a emplear la acción directa...

En 1928 aparece "El Sembrador", también dirigido por Arenas, el cual continúa en sus publicaciones hasta el año 1924...

En 1925, a raíz de la huelga de los ferroviarios, escribió Arenas artículos incitando a los obreros a emplear la acción directa...

En 1928 aparece "El Sembrador", también dirigido por Arenas, el cual continúa en sus publicaciones hasta el año 1924...

En 1925, a raíz de la huelga de los ferroviarios, escribió Arenas artículos incitando a los obreros a emplear la acción directa...

HOMBRES, HECHOS E IDEAS

LOS HECHOS ACTUALES: revelata estudiantiles. LAS OBJECIONES DEL NIÑO, Michélet. LOS OFICIOS DE PANAIT ISTRATI...

Las revueltas estudiantiles están de actualidad ahora: primero en España, luego en México, últimamente en Paraguay...

Ninguno de los absurdos conegrados hubiera podido mantenerse, si el hombre no hubiese desendado las objeciones del niño...

Como casi ningún muchacho de mi edad ha escrito - dice Panait Istrati - nada en sus memorias...

Entre campesinos el siempre actual y notable folleto de propaganda de ERICICO MALATESTA...



El sacrificio voluntario, en plena conciencia y libre de toda coacción, el sacrificio de sí mismo...

La Antorcha en una cantidad que alcanzará los 50.000 Ejemplares enteramente para su distribución gratuita...

En Rosario REMEMORANDO LA TRAGICA MUERTE DE KURT WILCKENS

Mientras tanto trabajando... El editor en cuarentones... El Estado, ¿de qué sirve?...

IDEAS

Mientras tanto, Panait Istrati... "El Gorki de los Balcanes. Kira Kiralina, la más admirable novela de los tiempos modernos..."

"Muy bien — murmuró Panait Istrati... "Tengo un sueño, o tal vez no, pero eso no quita que el estomago esté vacío..."

El editor envió a Panait Istrati cuatrocientos francos como derecho de autor... "París le ha declarado gran escritor francés... Abiertas están para él las puertas de todos los círculos literarios..."

"No... Si en otra época mi vida fué amarga con miserias, por lo menos no tuve las angustias de hoy... Mis penas estaban compensadas con grandes alegrías, el cazino, el bosque, los ríos, el sol..."

Reseña: "Mira la idea del Estado y subordínala a la acción espontánea... la idea de la fraternidad es la sola condición de la libertad..."

Lo que no puede negarse es que la revolución es una idea y que los ideales, los patentes, los pobres dioses, tienen a mano en la lucha contra la sociedad...

Reseña: "El Estado, ¿qué es? Es el carabiniere. Todas vuestras doctrinas, vuestras doctrinas y leyes..."

El 21 de mayo de 1933 la Asamblea General del movimiento resolvió abolir el uso del torbellino...

Los diarios no dejaron escapar la oportunidad del aniversario para escribir sus artículos...

El control y el cepo; el suplicio de la sed y del hambre; el estacoteo al raso en las noches de invierno...

Panait Istrati... "El Gorki de los Balcanes. Kira Kiralina..."

Reseña: "Mira la idea del Estado y subordínala a la acción espontánea..."

La Información Internacional La A. I. T. Ante el Congreso Antifascista de Berlín

Los días 9 y 10 de marzo celebró en Berlín el Congreso Internacional Antifascista convocado por Henri Barbusse... La Comisión de credenciales comenzó con el examen de los mandatos...

El discurso de apertura pronunciado por Barbusse tuvo algunos matices honradamente antifascistas... El Frente Unico Internacional Antifascista y Antidictatorial...

El Frente U. I. A. A. no deberá estar en ningún modo bajo la influencia de un partido u organización cualquiera... Organización de grandes manifestaciones antifascistas...

RESOLUCION "Considerando que el vandalismo fascista, con sus métodos y prácticas..."

¿QUE PASA EN COLOMBIA? De los compañeros de Colombia hemos recibido varias escuetas líneas...

Por la Asociación Internacional de los Trabajadores, Agustín Soucy... Por la Confederación Nacional del Trabajo de España, V. Oroben Fernández...

Esta resolución fue defendida en la Comisión Política por el delegado, el Frente U. I. A. A., y combatida, durante más de dos horas de discusión...

de violencia antisocialista desentramada, es por esencia el enemigo más irreconciliable y feroz del proletariado... considerando también que el fascismo no es más que una forma aguda y exaltada de la reacción nacionalista...

A fin de que esta acción de prolijas antifascistas y antireaccionarias pueda ofrecer un máximo de eficacia, las organizaciones abajo firmantes proponen al Congreso Antifascista de Berlín la formación de un FRENTE UNICO INTERNACIONAL ANTIFASCISTA Y ANTIDICTATORIAL...

10. El Congreso Antifascista de Berlín acuerda la constitución de una Comisión de Estudios de la Reacción Internacional, cuya finalidad será la defensa de las conquistas obreras...

11. El Frente U. I. A. A. deberá estar en ningún modo bajo la influencia de un partido u organización cualquiera...

12. Organización de grandes manifestaciones antifascistas para exigir la libertad de propaganda y organización...

13. En caso de amenaza fascista inminente, llamamiento a la resistencia revolucionaria, mediante la huelga general revolucionaria...

Por la Asociación Internacional de los Trabajadores, Agustín Soucy... Por la Confederación Nacional del Trabajo de España, V. Oroben Fernández...

Esta resolución fue defendida en la Comisión Política por el delegado, el Frente U. I. A. A., y combatida, durante más de dos horas de discusión...

El resto de los oradores prescindieron de la difamación, limitándose a atacar la resolución por su ausencia de carácter antifascista... En su réplica, el representante de la C. N. T. calificó de falsedad de la afirmación...

Respondiendo a los demás, dijo que el programa debía ser el programa de aquel lugar una potencia teórica sobre el bolchevismo y anarquismo... Responderé a los demás, dijo que el programa debía ser el programa de aquel lugar...

Fuente a votación, fue aprobada la moción comunista... El darsé a conocer el resultado de la votación, el delegado de la C. N. T. anunció su retirada...

Los periódicos y agrupaciones que se respaldan con el grupo Montevideo de Montevideo, a nombre de Angel Amato, deben suspender de inmediato la misma...

Para la propaganda en Grecia: enviar material de propaganda, en cualquier idioma, a esta dirección... En Uruguay, Colonia, la Agr. "Social y Venezolana"...

LA INFORMACION GRENIAL Con motivo del cambio de secretario, en adelante toda la correspondencia para el "Comité de Relaciones de los Gremios Autónomos"...

LA IDEA DE LA INTERNACIONAL

Recordamos del origen de la Asociación Internacional de los Trabajadores de la fundación en Londres en 1864, cual debió y pequeña fue durante largo tiempo su organización...

Si es razonablemente correcto, en el primer momento que en la nueva creación se encunthere desde la primera hora tal idea generosa y lógicamente impecable y materialmente de utilidad social irrefragable...

Y bien, por simple que esto parezca, esto no se hace, o si se hace localmente, territorialmente, no se hace internacionalmente y no se hace con la eficacia de la verdadera competencia...

No desprecio la organización obrera, pero no como un factor inspirador creador, que es la idea. En la hora presente ante todo, cuando hay super-organización en capitalismo...

La sociedad de Obreros y Obrero de la Unión Telefónica de Rosario ha emprendido una importante y activa campaña de agremiación...

En Villa Martelli, F. C. A., se ha constituido la sociedad de resistencia Conductores de Carrros de Santa Fe y Córdoba...

En San Fernando, F. C. A., se ha constituido la sociedad de resistencia Conductores de Carrros de Santa Fe y Córdoba...

En San Fernando, F. C. A., se ha constituido la sociedad de resistencia Conductores de Carrros de Santa Fe y Córdoba...

En San Fernando, F. C. A., se ha constituido la sociedad de resistencia Conductores de Carrros de Santa Fe y Córdoba...

En San Fernando, F. C. A., se ha constituido la sociedad de resistencia Conductores de Carrros de Santa Fe y Córdoba...

En San Fernando, F. C. A., se ha constituido la sociedad de resistencia Conductores de Carrros de Santa Fe y Córdoba...

En San Fernando, F. C. A., se ha constituido la sociedad de resistencia Conductores de Carrros de Santa Fe y Córdoba...

Recordamos del origen de la Asociación Internacional de los Trabajadores de la fundación en Londres en 1864, cual debió y pequeña fue durante largo tiempo su organización...

Si es razonablemente correcto, en el primer momento que en la nueva creación se encunthere desde la primera hora tal idea generosa y lógicamente impecable y materialmente de utilidad social irrefragable...

Y bien, por simple que esto parezca, esto no se hace, o si se hace localmente, territorialmente, no se hace internacionalmente y no se hace con la eficacia de la verdadera competencia...

No desprecio la organización obrera, pero no como un factor inspirador creador, que es la idea. En la hora presente ante todo, cuando hay super-organización en capitalismo...

La sociedad de Obreros y Obrero de la Unión Telefónica de Rosario ha emprendido una importante y activa campaña de agremiación...

En Villa Martelli, F. C. A., se ha constituido la sociedad de resistencia Conductores de Carrros de Santa Fe y Córdoba...

En San Fernando, F. C. A., se ha constituido la sociedad de resistencia Conductores de Carrros de Santa Fe y Córdoba...

En San Fernando, F. C. A., se ha constituido la sociedad de resistencia Conductores de Carrros de Santa Fe y Córdoba...

En San Fernando, F. C. A., se ha constituido la sociedad de resistencia Conductores de Carrros de Santa Fe y Córdoba...

En San Fernando, F. C. A., se ha constituido la sociedad de resistencia Conductores de Carrros de Santa Fe y Córdoba...

En San Fernando, F. C. A., se ha constituido la sociedad de resistencia Conductores de Carrros de Santa Fe y Córdoba...

En San Fernando, F. C. A., se ha constituido la sociedad de resistencia Conductores de Carrros de Santa Fe y Córdoba...

En San Fernando, F. C. A., se ha constituido la sociedad de resistencia Conductores de Carrros de Santa Fe y Córdoba...

Reseña: "Mira la idea del Estado y subordínala a la acción espontánea..."

Reseña: "El Estado, ¿qué es? Es el carabiniere. Todas vuestras doctrinas, vuestras doctrinas y leyes..."

Reseña: "El Estado, ¿qué es? Es el carabiniere. Todas vuestras doctrinas, vuestras doctrinas y leyes..."

Reseña: "El Estado, ¿qué es? Es el carabiniere. Todas vuestras doctrinas, vuestras doctrinas y leyes..."

Reseña: "El Estado, ¿qué es? Es el carabiniere. Todas vuestras doctrinas, vuestras doctrinas y leyes..."

Reseña: "El Estado, ¿qué es? Es el carabiniere. Todas vuestras doctrinas, vuestras doctrinas y leyes..."

Reseña: "El Estado, ¿qué es? Es el carabiniere. Todas vuestras doctrinas, vuestras doctrinas y leyes..."

Reseña: "El Estado, ¿qué es? Es el carabiniere. Todas vuestras doctrinas, vuestras doctrinas y leyes..."

Reseña: "El Estado, ¿qué es? Es el carabiniere. Todas vuestras doctrinas, vuestras doctrinas y leyes..."

LA NEGATIVA A LA SOLIDARIDAD

La solidaridad no puede ser negada, regateada ni cohibida en los medios proletarios. Constantemente debería ser llevada al más alto empleo de sí misma, hasta convertirse en un verdadero estado de espíritu...

De Rosario

Varios compañeros, a los efectos de una mayor difusión de nuestras ideas y de una más amplia y sana cultura, libro de secretarías y de dirección...

NOTAS

Resumen general del balance de la velada organizada por la agrupación "Horizontes de Luz" el 14 de marzo pasado en el cine "Sena"...

Las Grandes Luchas Solidarias Contra el Crimen Policial, la Huelga General!

De Tucumán

Los actos en la ciudad, Concepción y Aguilares. Este 10 de Mayo ha sido para los anarquistas que actuamos en la Agrupación "Bravo y Cerebro"...

Cada vez que tenemos la oportunidad de mediar en una disputa, nuestra visual abarca un más amplio horizonte y nos sabemos más ciertos en las afirmaciones que sostenemos dentro de la propaganda liberadora.

En este villorio, donde jamás se ha escuchado públicamente las banderas del Comunismo-Anarquista...

DE ARMSTRONG

Después de largos días de silencio, en que pareciera que la propaganda sufría un resaca, el 10 de Mayo fué inceder a los dos buenos actos realizados...

La biblioteca Alberdi, con estos actos, ha retomado decididamente la actividad proselitista, uno de cuyos aspectos, y no el menos interesante, en la escuela nocturna, que ha sido reabierto.

APUNTES D ECHABAS. Pocos son los puñalitos de tierra dentro en que, como en Chabás, ha para la propaganda anarquista desplegado mayor actividad.

EL PRIMER CAIDO

El grandioso movimiento de huelga general de los trabajadores abañiles ya cuenta con un primer episodio sangriento, con el primer caído. En la lucha entablada frente a la patronal y la brutalidad policia, el cuerpo ya exánime del compañero Clemente Caputo...

En este momento, con sus errores y volteretas, persistimos en nuestra labor de siempre, llevando a su seno nuestro mensaje de libertad y justicia. El mundo burgués es una sola y única infamia para todos: la miseria y el dolor...

La Represión en Villa Cañas

Nuevamente Villa Cañas, la población santafesina donde la propaganda anarquista tiene un campo de acción de violencia creada por la represión...

De Mendoza

Siempre la policía! Una vez más, los esbirros de Mendoza han cumplido sus infames tareas persecutoras de anarquistas. Se pretenden impedir que el proletariado mendocino exprese sus sentimientos solidarios hacia el mártir de Ushuaia...

Administrativas

- Ciudad. - Subca. José Pérez, 1.20; Juan Raggio, 1; Valentín Corral, 2; Salvador Scialoja, 2; Armando Telivro, 2.40; Luis Gay, 1.20; Fed. O. y Emp. U. Telef. 1.20; Fernández Otero, 2; Cabrera, 1.20; Melias, 2.50; Lorenzo Cruz, 7; Antonio Alvarez, 1; José Márquez, 5; Luis Romondini, 1; Calisto Rinaldi, 1; Luis Pardo, 2; La Bruna, 2; Luis Piña, 2; Raimundo Vitale, 2.40; Oscar Donadoni, 2.40; Antonio M. Calo, 5; Armando Diacepolo, 2.

Este sindicato, entendiendo que es influenciar sobre el ánimo de los trabajadores en sentido contrario a la importancia y verdadera significación de las Huelgas Generales por solidaridad y defensa de los presos sociales...

La campaña por la libertad de S. Radowitzky y demás presos sociales debe ser trabajada en un sentido eminentemente popular, activando una viva agitación persistente...

SINDICATO DE LA VADOBES DE AUTOS Y ANEXOS

- 1.20; J. y Libertad, pag. 5. Kilómetro 674. - José Alvarez, lib. 1; pag. 10. - Socia. - Máximo Contreras, lib. 3. - Carmen. - Víctor O. Schure, lib. 1. Quemé Quemé. - Agrup. Hacia el Porvenir, don. 3.45; Costantino Oldo, pag. 5. - Armstrong. - Bibl. Alberdi; don. 6; J. Contreras, id. 1. - Catálica de Gómez. - Otelia Lezama, ejemplo 3. - Laborde. - Domingo Cardinale, sub. 1; Carlos Grazián, don. 5. - Bignaud. - B. Alturra, lib. 5. - Tandil. - Sub. Porfirio Ros, 2. - Sebastián Molina, 1.20; N. Pappalardo, 1.20; Marcos Pardo, 2.20; A. Varela, 3; Telésforo Noges, 3; don. Remes Stella, 1; A. Varela, 2; Verdad a la Luz, 2. - Barker. - Manuel Bossio, sub. 1; Garday. - Pedro Balona, sub. 2.20. Salto (Uruguay). - Aquiles J. Torres, lib. 9. - Villa María. - Beneficio de la fábrica para Comité Pro Presos Sociales, 1.20; "La Antorchita", 10. - Humandad. - Beneficio de la fábrica y donación de S. O. Estudiantes, para Comité Pro Presos Sociales, 4.40; Pampa Libro, 8.40; Ideas, 3.40; "La Antorchita", 3.40. - Pampa Libro. - Bibl. Alberdi; Armstrong, 5; J. Contreras, id. 1. Bibl. J. Jaurés, Wheelwright, 2. - Humandad. - Francisco Escamada, 2. - Galeguaychú, 3. - Comité Agitación Pro Libertad de Radowitzky. - Agrup. C. F. Sánchez Puerto Bermejo, 2. - Ideas. - F. Tirrell, San Pedro, 1.25; Juan Molinaro, Pergamino, 1.50; José Alvarez, Kilómetro 674, 5. - Branzo y Corbero. - Agrup. U. Jaurés, Quemé Quemé, 3; Bibl. J. Jaurés, Wheelwright, 4. - La Verdad. - Agrup. H. El Porvenir, Quemé Quemé, 3; Bibl. J. Jaurés, Wheelwright, 2.

PARA VARIOS

- C. P. Presos Sociales. - D. Marchetti, Colón, 2; Víctor Percecco, Pergamino, 1.50; Juan Molinaro, 1.50; Pampa Libro, 1.50; Pampa Libro, 1.50; Enrique González, id. 1; Oscar Donadoni, id. 1.20; Arocena y compañía, Salta, 10; L. Remondini, Ciudad, 1; C. Rinaldi, id. 1; J. Jaurés, 1.50; A. Varela, 1.50; Saavedra, Pergamino, 5; Bibl. F. Ameghino, Chabás, 15; Agrup. C. F. Sánchez Puerto Bermejo, 4; Agrup. U. Jaurés, Quemé Quemé, 3; Bibl. J. Jaurés, 10; E. Magarzo, Dorila, 1; Bibl. Alberdi, Armstrong, 7; J. Contreras, id. 1; Soc. O. Estudiantes, Wheelwright, 10. - Defensa Scario y Simplicio. - José Alvarez, Kilómetro 674, 5. - F. Ameghino, Chabás, 15; Mario Contreras, Ciudad, 10; Agrup. H. El Porvenir, Quemé Quemé, 3; Nieves, Rosario, 5; Bibl. Alberdi, Armstrong, 7; Agustín López, V. María, 20; Juan Lencinas, C. de Gómez, 2; Bibl. J. Jaurés, Wheelwright, 10; Arturo y Pichón, Bignaud, 7. - Siberiano Domínguez. - Agrupación Hacia el Porvenir, Quemé Quemé, 5.

Podemos constatar que no que como superado ha acción las, forr... (text continues vertically)